

# ONU exige a Israel poner fin a dos meses de "brutal bloqueo"

**GUERRA.** *Coordinador humanitario de Naciones Unidas, Tom Fletcher, pidió dejar entrar la ayuda a Gaza, y la OMS alertó sobre la situación catastrófica en la Franja.*

Efe

**E**l coordinador humanitario de Naciones Unidas, Tom Fletcher, pidió ayer a las autoridades israelíes "y a quienes aún puedan hacerlos entrar en razón" que levanten el brutal bloqueo a la ayuda humanitaria en Gaza, que se prolonga desde el 2 de marzo y que hoy cumple dos meses.

"Dejen que los humanitarios salven vidas", subrayó Fletcher en un comunicado donde recordó que según el derecho internacional Israel, como potencia ocupante, debe permitir la entrada de ayuda humanitaria y la ayuda "nunca debe usarse como moneda de cambio".

"Bloquear la ayuda mata de hambre a los civiles, les deja sin atención médica básica, les arrebata la dignidad y la esperanza e impone un castigo colectivo cruel", aseguró Fletcher.

El coordinador humanitario de la ONU también lamentó que no se haya podido movilizar lo suficiente a la comunidad internacional para evitar "esta injusticia".

"El movimiento humanitario es independiente, imparcial y neutral. Creemos que todos los civiles merecen por igual ser protegidos y seguimos dispuestos a salvar tantas vidas como podamos, a pesar de los riesgos", afirmó.



LA ONU PIDIÓ A ISRAEL QUE LEVANTE EL BRUTAL BLOQUEO, DESDE EL 2 DE MARZO, A AYUDA HUMANITARIA EN GAZA.

## OMS

En esa misma línea, el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, advirtió que la situación en Gaza es más catastrófica que nunca producto del bloqueo israelí a la entrada de toda ayuda humanitaria.

"Dos millones de personas están sufriendo mientras 116.000 toneladas de alimentos están bloqueadas en la frontera, a unos minutos de distancia", lamentó Tedros en una rueda de prensa para los miembros de la Asociación de Corresponsa-

les Acreditados ante la ONU en Ginebra (ACANU).

Del mismo modo, hay gente que muere por enfermedades evitables, o por la infección de sus heridas, cuando los camiones al otro lado de la frontera podrían llevar los desinfectantes y medicamentos que podrían salvarles, señaló.

"El aumento de las hostilidades, las órdenes de evacuación y el bloqueo de la ayuda están provocando una afluencia de heridos a un sistema de salud que ya está en muy mala situación", y en el que se están agotando los medicamentos esen-

ciales, aseguró.

## REINO UNIDO EN LA CIJ

Por su parte, el Reino Unido advirtió ayer a Israel ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de que debe permitir el acceso "completo, rápido, seguro y sin obstáculos" de la ayuda humanitaria a Gaza, así como autorizar visitas de personal del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) a "los detenidos palestinos" porque estas "no pueden prohibirse".

Sally Langrish, consejera legal del Ministerio británico de Exteriores, dijo que Reino Unido considera que la Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos, la UNRWA, es "una organización humanitaria imparcial" y que "en la medida en que la imparcialidad se entiende como neutralidad, también cumple ese criterio", por lo que subrayó su "seria preocupación" sobre las leyes aprobadas por Israel para vetarla.

"Debe entregarse ayuda humanitaria que salve vidas de forma segura y conforme a los principios humanitarios. Israel debe permitir el acceso completo, rápido, seguro y sin obstáculos de ayuda humanitaria a Gaza, incluyendo alimentos, agua y electricidad, y debe garantizar el acceso a atención médica conforme al derecho humanitario internacional", sostuvo. C3